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Arranca en Santiago Papasquiaro
programa “Contra la Sequía”

Por Gonzalo Martínez 
SANTIAGO PAPASQUIARO, DGO.
Arrancó en el municipio de Santiago

Papasquiaro, el programa “Contra la
Sequía”, que encabezó el gobernador
Esteban Villegas al iniciar con la
entrega de 80 toneladas de semilla de
avena para más de 260 productores de
este municipio, a quienes reiteró su
respaldo para juntos hacerle frente a
la temporada de estiaje y rescatar el
campo duranguense.

Al poner en marcha junto al titular
de la Secretaría Agricultura, Ganadería
y Desarrollo Rural, Ricardo Navarrete
Gómez, acciones en apoyo a los
agricultores y ganaderos para mitigar
la sequía, el mandatario estatal
expresó que, “es mejor dar una
cantidad menor, buena, a decir que
entregamos 10 mil toneladas de algo
que ni siquiera va a germinar”.

Entre los programas que llegarán a
los 39 municipios para rescatar el
campo, destacan la entrega de
suplemento alimenticio para ganado y
módulos regionales de distribución de
pastura; paquetes de huertos
familiares y animales de traspatio,
equipamiento para el abasto de agua;
construcción y rehabilitación de
bordos de abrevadero, la entrega de

semilla para siembra y el seguro
catastrófico estatal.

El diputado local Joel Corral Alcántar,
quien acompañó en esta gira al
gobernador, reconoció el trabajo de la
actual administración, que a pesar de
la difícil situación en la que encontró
el estado y la problemática de la
sequía, brindó un presupuesto para el
campo muy robusto, “Esteban le ha
inyectado a los programas rurales y
ganaderos y va estratégicamente bien
direccionado para sacar adelante a los
duranguenses”, apuntó.

Rogelio Velázquez Valles, agradeció a

nombre de los beneficiarios al
gobernador por llevarles la semilla de
avena personalmente, un apoyo muy
importante para todos los ganaderos,
“Esteban Villegas no nos suelta de la
mano, ya tenemos mejores caminos y
está haciendo que Santiago se vea
diferente”.

“Los recursos se van a distribuir
dónde más se requiere y la gente los
ocupe”, aseguró el alcalde César Rivas
Nevárez al reconocer el respaldo del
Ejecutivo estatal desde el primer día de
su gestión para que las familias de su
municipio salgan adelante.



DURANGO, DGO.
Con la instalación de la

ensambladora de autos eléctricos, que
atrajo el gobernador Esteban Villegas,
iniciamos el 2024 con el pie derecho,
es una noticia que ya le hacía falta a
Durango, sobre todo porque se
generarán más empleos, coincidieron
representantes de la sociedad civil.

“Las personas con discapacidad
estamos listos, somos muchas y con
muy buenas capacidades, esperamos
que sea una puerta de trabajo para
nosotros”, dijo la directora del Centro
para Invidentes del Estado de
Durango, Abril Meraz, al considerar
que el gobernador está cumpliendo lo
que prometió y que se ven los
resultados de sus giras
internacionales. 

Alejandro Medrano Corral, en
representación del sector juvenil,
mencionó que este es un año
interesante y con los esfuerzos del
gobernador, los duranguenses van a
salir adelante, vienen empleos para los
recién egresados y esto va a ayudar
mucho a los estudiantes técnicos y de
otros rubros; “los jóvenes vamos a
responder porque siempre pedíamos
estas oportunidades”, aseguró.

El presidente estatal de la Asociación
de Padres de Familia, Carlos Ramírez

Espinoza, comentó que es una
magnífica noticia el que grandes
empresas se instalen en la entidad,
“los duranguenses lo necesitábamos,
la inversión es muy buena para el
estado, la economía no debe detenerse
y con el trabajo de Esteban Villegas, el
2024 es el año de Durango, las cosas
están sucediendo porque es un
gobernador que da resultados”.

"Es el momento de Durango, este año
es un punto de partida para una nueva
visión y afortunadamente esto ocurre
apenas en el inicio del segundo año de
gobierno, tenemos cinco años por
delante en la administración para
consolidar un proyecto de esta

magnitud”, dijo Javier Guerrero
Romero, cronista de Durango.

También, consideró que  el sueño de
traer a la capital una planta armadora
esta concretado, “es un parteaguas en
el desarrollo del estado y gracias al
empeño del gobernador, las empresas
nos están volteando a ver”.

Para finalizar, el presidente del
Consejo Estatal Ciudadano, Jorge
Mojica Vargas, puntualizó que, la
llegada de nuevas empresas es un paso
fundamental para el desarrollo de
Durango, ya que desde generaciones
pasadas se ha buscado industrializar al
estado y con el gobierno de Esteban se
está logrando.
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Se concreta el sueño de duranguenses
de contar con una armadora 
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Verifican cumplimiento 
del aumento salarial

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La secretaria del Trabajo y Previsión
Social, Cindy Viridiana González
informó que iniciaron un operativo
para detectar si las empresas ya
cumplieron con el incremento al
salario por el orden del 20 por ciento.

La funcionaria estatal expuso que
como parte de las actividades de
defensa al trabajador, se han enfocado
a hacer una revisión presencial en las
empresas, dirigiéndose
específicamente a los trabajadores a
manera de sondeo y a fin de conocer si
ya se aplicó el aumento salarial
ordenado por el gobierno federal que
incluye un 20 por ciento más que el
año anterior.

"Nos estamos yendo directamente
con los trabajadores en un sondeo,
donde les preguntamos y

eventualmente se les pide que
muestren el talón de pago para ver si
el incremento salarial se está llevando
conforme a lo establecido en la ley",
indicó González.

Esta campaña de verificación apenas
comenzó y se estará llevando a cabo
en las próximas semanas o meses,
como parte de la defensa de los
derechos de los trabajadores desde la
Secretaría del Trabajo y Previsión
Social, especificó.

Hasta este momento no han
encontrado anomalías en las
revisiones que se han hecho, pero este
trabajo continuará.

Asimismo, Cindy Viridiana González
pidió a los trabajadores que en caso de
detectar anomalías en este sentido, se
acerquen a la dependencia para hacer
la queja correspondiente y que se
pueda obligar al patrón a cubrir el
incremento del 20 por ciento.



DURANGO, DGO.
Por un Durango más desarrollado, el

Cabildo aprobó que el Gobierno
Municipal brinde todas las facilidades
a la armadora de vehículos eléctricos
Solarever (SEV) para su instalación.

El regidor Toño Morales reconoció
que el gobernador Esteban Villegas y
Toño Ochoa están cambiando
Durango, nuestra casa, con un trabajo
coordinado.

Serán las direcciones de
Administración y Finanzas, Fomento
Económico y Promoción Turística,
quienes atenderán y brindarán las
facilidades a las empresas y
subsidiarias de reconocimiento
mundial en la industria de la energía y
la movilidad, relacionadas con SEV.

“Este tipo de inversiones son de
valor agregado, generan empleos y
tienen un enfoque de sustentabilidad,
por eso será necesario generar las
condiciones necesarias para que

operen en Durango, el cual será un
referente nacional”.

Durango será otro en materia política,
comercial y turística, no habrá fuga de
cerebros, se quedarán a compartir sus
conocimientos con mejores sueldos y
serán partícipes de intercambios
académicos al continente asiático.

El regidor Primitivo Ríos, junto a sus
compañeros Malena González y Pedro
Silerio, celebraron la llegada de esta
empresa, la cual será una importante
inversión extranjera que impulsará la
economía de las familias, como punta
de lanza para la generación de
empleos.

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
El alcalde Toño Ochoa está muy cerca

de lograr traer a Durango a un grupo
referente musical para el Festival
Ricardo Castro 2024, “si lo logra, lo voy
a amar toda la vida”, le dijo a la
directora de Cultura, Vico Ruiz,
mientras jugaban a “100
duranguenses dijeron” en la
Secundaria 53.

La respuesta fue afirmativa, por lo
que no dudó en que la gente amará el
festival que inicia el próximo 24 de
marzo y que promete ofrecer una
cartelera de primer nivel para la gran
familia duranguense.

El alcalde se declara fan del rock,
aunque no precisó de qué grupo se
trata, solo que es de talla

internacional, con gran talento e
historia musical y recordó que en 2023
se presentaron Pepe y Ángela Aguilar,
con un lleno total en la plaza IV

Centenario. 
De esta forma, aseguró que este año

será un gran festival que gustará y
atraerá más turistas.
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Este año, el Festival Ricardo
Castro podría ser el más rockero 

Con impulso e inversión 
se fortalece Durango



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Con 10 votos a favor, el arquitecto

Raúl Montelongo Nevárez es el nuevo
presidente del Consejo Coordinador
Empresarial (CCE).

La mañana de este viernes se llevó a
cabo la asamblea ordinaria del Consejo
Coordinador Empresarial para elegir a
quien se encargaría de encabezar este
organismo por el periodo 2024 al 2026.

Luego de cumplir el protocolo se
enfrentaron las dos planillas en
votación resultando electa la planilla
encabezada por Raúl Montelongo
Nevárez, el cual obtuvo 10 votos a su
favor mientras que la otra planilla
encabezada por Magdalena Gaucín
Morales, sumó ocho sufragios.

La votación fue secreta y uno a uno
votaron los presidentes y presidentas
de los 18 organismos que tenían
derecho al voto. Gustavo Mojica
Calderón y Carmen Salas fungieron
como escrutadores con el conteo uno

a uno, llegando a los resultados ya
descritos previamente sancionados
por el notario público Juan Parral y el
jurídico del Consejo Coordinador
Empresarial, José María de la Parra.

Después de la votación y el conteo,
Gaucín Morales felicitó a la nueva
directiva y tomó protesta al nuevo

presidente del CCE, Raúl Montelongo
Nevárez.

La planilla de Raúl Montelongo
incluye como vicepresidenta a Diana
Ocón Alvarado y como secretaria a
Araceli Diez Rubio.

El periodo para el que fueron electos
fueron dos años 2024 a 2026.
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Raúl Montelongo, nuevo
presidente del CCE
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Inicia el programa "¡Que chulo 
es vivir!", por parte del INDEHVAL

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Este viernes, personal y directores
que conforman el Instituto de
Desarrollo Humano y de Valores
(INDEHVAL) dieron inicio al programa
“¡Qué chulo es vivir!”, en el que, en
una primera etapa se llevará a cabo la
“fase diagnóstico” a través de
encuestas de detección de situaciones
de riesgo, en colonias que ya han sido
identificadas como focos rojos, así lo
dio a conocer la titular de la dirección
de Desarrollo Familiar y Humano del
municipio, María Eugenia Pérez

Herrera.
"Esta es una de las estrategias más

relevantes del Instituto Municipal de
Desarrollo Humano y de Valores, porque
nos permite estar cerca de la ciudadanía
con todas las fortalezas con las que este
instituto cuenta, que son los expertos en
deporte, en salud, en atención familiar,
en salud mental, en juventud y esta
fusión nos ha permitido conjugar las
expertices, las fortalezas y la capacidad
desplegada de trabajo en territorio",
expresó.

Dijo que en la primera zona de
atención “Luz y Esperanza”, se visitará
la colonia con el mismo nombre, la

Lázaro Cárdenas, Ampliación PRI y
colonia PRI, las cuales en conjunto
cuentan con un total de 11 mil 131
habitantes. 

“¡Qué chulo es vivir!”, s parte de la
estrategia del gobierno municipal de
Toño Ochoa que a través del Instituto
Municipal para el Desarrollo Humano
y de Valores (INDEHVAL), busca
fortalecer el núcleo familiar de los
duranguenses y prevenir riesgos en la
comunidad con actividades culturales,
deportivas, atención a la salud mental,
terapias familiares, apoyo a la
educación atendiendo a niños, jóvenes
y adultos.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El candidato de la planilla

Trascender, para la dirigencia de la
Cámara Mexicana de la Industria de la
Construcción (CMIC), Francisco Salazar
señaló que está consciente de que
existen muchos retos para el sector, en
esa tarea ha desarrollado muchos
proyectos que ayudarán a este gremio
a salir adelante, como un banco de
proyectos.

Indudablemente lo que más afecta a
este gremio en estos momentos es la
falta de obra, pero se tienen que
explorar para asegurar mejores
condiciones al sector.

Reconoció que también para el tema
de seguridad representa un reto, pero
no en el estado de Durango, porque en
la entidad se tienen buenas cifras en
este sentido; lo complicado viene
cuando se necesita salir del estado,
sobre todo para el lado de Zacatecas
donde prevalecen algunas incidencias.

Finalmente, Salazar Mendía indicó
que la campaña se ha llevado de

manera pacífica entre las dos planillas
que van a contender la semana
entrante por la presidencia del
organismo del sector de la
construcción, se ha hecho un trabajo

con los socios y si tiene confianza en
que las cosas se van a mantener de
una forma madura.

La elección se llevará a cabo el
próximo 24 de enero.
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Existen grandes retos para el sector
construcción: Francisco Salazar
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Diputada propone acciones
para disminuir casos de suicidio 

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Con el objetivo de establecer

programas para prevenir problemas de
salud mental, al presentar la iniciativa
de reformas a la Ley Orgánica del
Municipio Libre del Estado, la diputada
Paty Jiménez Delgado consideró que,
“es imperativo y urgente realizar
acciones que permitan disminuir los
índices de casos de suicidio”.

Al hacer uso de la tribuna, expresó
que si bien desde la administración
pública se ha buscado frenar la
incidencia de este fenómeno de salud
pública, hasta el momento no se han
logrado los objetivos a lo que
aspiramos todos, tanto servidores
públicos como sociedad civil.

“La depresión, se considera como

una de las principales causas de
suicidios”, precisó a nombre del Grupo
Parlamentario del PAN.

Consideró así mismo que se deben
buscar e insistir en la consecución de
las acciones que permitan lograr que
se disminuyan las cifras que
desgraciadamente, año con año, van
en aumento en cuanto a incidencia de
casos de suicidio, o por lo menos no
se logran disminuir como se desea.

Jiménez Delgado citó lo que describió
un especialista, que recientemente
expuso esta problemática en el
Congreso del Estado, "se ha
incrementado el tema de depresión y
ansiedad en la mayoría de los estados,
a veces hasta el 30 por ciento,
personas que jamás habían tenido esta
sintomatología la empiezan a sentir”.

La legisladora panista recordó que de
los 161 casos registrados hasta
noviembre del año pasado, 60 se
registraron en la región Laguna del
Estado en personas de entre 24 y 55
años, de los cuales cuatro de ellos eran
menores de edad, sobresaliendo que
entre estos últimos, dos de ellos tan
solo tenían 11 y 12 años.

Por ello, se busca establecer dentro de
las facultades en materia de desarrollo
económico y social de los
ayuntamientos de Durango, se incluya
la consistente en establecer y coordinar
programas y acciones orientadas a la
prevención y post prevención del
suicidio, para lo cual podrá realizar
convenios de colaboración con las
entidades públicas y privadas de la
entidad y la federación.
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Estoy contento con trabajo que hemos
hecho en el zoológico: Karlo Sánchez 

Por Geraldo Rosales
DURANGO DGO.
Ante los señalamientos que en estos

días se suscitaron en redes respecto al
cuidado de algunos animales y áreas
del zoológico Sahuatoba, su director,
Karlo Sánchez habla y da su postura
respecto al tema e invita a los
duranguenses a que vengan y vean
por ellos mismos los cambios que se
han realizado en este lugar. 

"Yo estoy contento con el trabajo que
hemos hecho, creo que las
declaraciones que salieron estos
últimos días y los movimientos de
redes sociales son de alguna manera
muy amarillistas, porque las personas
que han venido a este zoológico y que
quieren ver la realidad de la situación
actual que se vive aquí, es
completamente distinta a los años

anteriores; hay mejoras en todos los
ámbitos, en cuestiones alimenticias,
en cuidado animal, en el bienestar
animal, nosotros traemos una
estrategia de asesorías externas que
nos están dando y vienen de los
mejores médicos de México”, declaró.

Y agregó, “tengo ya una próxima
visita en la primera semana de febrero,
viene Ivette Kemp, encargada del
bienestar animal del zoológico de San
Diego, es una eminencia en el tema
veterinario y en el cuidado de vida
silvestre, tiene a su cargo uno de los
zoológicos más importantes del
mundo, entonces yo estoy convencido
que el trabajo que estamos haciendo
está bien", expresó.

Dijo entender que la ciudadanía tiene
la postura de juzgar a los zoológicos y
creer en que se hace un bien o que se

hace un mal, pero eso ya es a criterio
personal, por lo que invita a los
ciudadanos que les gusta aprender
más de los animales del zoológico a
que vengan y se den cuenta de las
mejoras que se han hecho en lo que va
de esta administración.

"Que vengan y aprendan y sepan el
buen trabajo que hace porque al final
del día y te lo voy a decir de manera
muy personal: yo tenía una visión
también contraria en los zoológicos y
hoy en día que soy director yo veo la
postura del bien que le hacemos a todo
lo que sucede en el ámbito de medio
ambiente, esta administración
municipal está haciendo cosas buenas
en el poco tiempo que llevamos, tengo
un equipo profesional que se preocupa
por los animales y por brindar un buen
servicio a todos los visitantes", finalizó.
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Obras del Presupuesto
Participativo 2023 están
prácticamente cubiertas

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Obras y proyectos que resultaron

ganadores del Presupuesto
Participativo 2023, están
prácticamente cubiertos, así lo
informó el regidor y presidente de la
Comisión de Obras Públicas del
municipio, Alfredo Varela Pacheco,
quien dijo que los que siguen faltando
son por el tema de licitaciones y que
tendrán que cerrarse en este mes de
enero.

"Está prácticamente cubierto al 100

por ciento sobre todo la obra que
estaba dentro del programa de obra
pública 2023, lo que sigue faltando son
algunas obras que estaban previstas o
que ganaron dentro de los proyectos
de presupuesto participativo por el
tema de las licitaciones, que
finalmente tendrían que cerrarse en
este mes de enero, entonces
prácticamente está cubierta la obra del
proe grama de obra 2023", precisó.

En el tema de la reparación de las
banquetas que podrían tardar hasta
dos meses, Varela Pacheco comentó,

"aquí la intención es que se tarde lo
menos que se pueda y que se
provoquen los menos  problemas a los
propios ciudadanos y comerciantes, yo
en estos días tengo una reunión con el
director de Obras Públicas para que
nos pueda dar un por menor de las
obras, cuál es el avance; no podemos
tener muchos frentes abiertos porque
finalmente son muchos problemas,
entonces yo creo que hay que ir
abriendo frentes y cerrándolos pare
evitar problemas con los ciudadanos",
finalizó.
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Van por la cancha de sus sueños
los alumnos de la Secundaria 53

DURANGO, DGO.
Para los más de 900 alumnos de la

Secundaria #53, es un sueño contar
con una cancha de futbol rápido y
están cerca de alcanzarlo con el
Presupuesto Participativo 2024 de
Toño Ochoa.

Así quedó de manifiesto durante el
juego de “100 duranguenses dijeron”
que llevó Toño Ochoa al plantel, en

donde los alumnos y su director, Juan
Landeros, defendieron este proyecto
con los beneficios en la salud, la
convivencia y el deporte.

La maestra Dyada Villarreal
reconoció que “es la primera vez que
la ciudadanía puede proponer ideas de
obras”, por eso agradeció a Toño
Ochoa y luego pidió votar por este
proyecto #326 para tener estudiantes

más felices y sanos.
“Le metimos 70 millones de pesos al

ejercicio de este año para alcanzar
sueños como estos”, destacó Toño
Ochoa en el encuentro donde las y los
alumnos se divirtieron y llamaron a
votar el 28 de enero a su escuela, en el
fraccionamiento Los Álamos, donde se
instalará una casilla correspondiente
al Distrito 5.



14 SÁBADO 20 DE ENERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL

FGED brinda asesorías a duranguenses
que invirtieron en empresa Yox Holding 

DURANGO, DGO.
La Fiscalía del General del Estado, por

instrucciones del gobernador Esteban
Villegas Villarreal, brindamos asesoría
a los duranguenses que decidieron
invertir su dinero en la Empresa Yox
Holding, dio a conocer su titular Sonia
Yadira de la Garza Fragoso, al citar a
todos los interesados a una reunión
informativa, el lunes 22 de enero en el
auditorio del Hospital General 450, a
las 11:00 y 17:00 horas. 

En estas reuniones se detallará el
informe de las investigaciones
realizadas por parte del Fiscalía a todos
los interesados, así mismo, se les darán
a conocer los datos que requieren para
presentar la querella, ante esta
institución, con el fin de dar un mejor
servicio y despejar las dudas, así como
las expectativas que se pudieran tener
en un futuro, dijo De la Garza Fragoso. 

Hasta el momento se cuenta con
siete carpetas de investigación, ya que
la primera querella se presentó el día

9 de enero, mientras que el día 12 se
llevaron a cabo los actos de
investigación para que se concediera
por parte de la Autoridad Judicial, el
cateo en el domicilio que tenía la
empresa Yox Holding, donde el
inmueble quedó asegurado por la
autoridad. 

En relación a las circunstancias en
que se captaba el recursos de personas
físicas y que durante muchos años
estuvieron operando y entregando
ganancias a quienes realizaron sus
inversiones o que decidieron depositar
sus recursos para que fueran operados
a través de algoritmos de apuestas
deportivas, la Fiscalía ha analizado el
contrato de naturaleza mercantil en
donde se establecieron algunas
cláusulas que pudieran ser declaradas
nulas por la autoridad judicial. 

Sonia Yadira de la Garza, explicó que,
en el caso de la vía penal por el delito
de fraude, se ha hecho el estudio y el
análisis donde también pudieran darse

otros delitos, los cuales  son  de
competencia de la autoridad federal. 

Precisó que la operación o regulación
de este tipo de empresas le
corresponde a la Comisión Bancaria de
Valores y que en caso de apuestas, a la
Secretaría de Gobernación que tiene la
facultad para supervisión, sanción o
clausura.

Reiteró la invitación a la ciudadanía
a atender la información que las
autoridades estatales brinden, sin
embargo, están en el derecho de
buscar asesoría independiente.  

Conminó a la sociedad duranguense
que esté interesada en realizar este
tipo de inversiones, a investigar que
las empresas estén dadas de alta en  la
Comisión Bancaria de Valores, en la
página de  la Comisión Nacional para
la Protección y Defensa de los Usuarios
de Servicios Financieros, (CONDUSEF)
o en el Sistema de Apoyo al Proceso
Inefectivo (SAPI), a fin de minimizar los
riesgos de su inversión.
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Municipio se prepara para instalar la
Comisión de Ordenamiento Metropolitano

DURANGO, DGO.
A fin de analizar y trabajar

coordinadamente en los proyectos que
contemplados para el 2024 en materia
de desarrollo urbano, sustentabilidad,
ordenamiento territorial, entre otros,
se reunieron las titulares de Secope y
Desarrollo Urbano Municipal, Ana
Rosa Hernández Rentería y Norma
Angélica Miramontes Ayala,
respectivamente, para definir la
instalación de la Comisión de
Ordenamiento Metropolitano para el
municipio de Durango.

Desde el 2019, el municipio de

Durango es considerado como zona
metropolitana ante la federación, dijo
Miramontes Ayala, al resaltar que con
esta distinción se adquieren facultades
para poder recibir capacitaciones,
bajar recursos, así como el
fortalecimiento entre niveles de
gobierno.

Destacó que algunas de las
obligaciones que tendrán quienes
acceda a esta Comisión serán: Conocer,
analizar y formular propuestas sobre
el programa de zona metropolitana
correspondiente, así como sus
modificaciones y adiciones; Proponer

la actualización del programa de zonas
metropolitanas; Opinar de aquellos
asuntos que se presenten a su
consideración, cuando exista
diferencia de criterio.

Podrán, además, tener la posibilidad
de impulsar la participación social en
la elaboración, seguimiento y
operación del programa zonas
metropolitanas, así como llevar a cabo
campañas de concientización con la
población asentada en zonas de
salvaguarda, en zonas de alto riesgo y
en zonas de derecho de vía para que
accedan a desocuparlas.
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Ayuntamiento no puede recoger escombro,
ramas ni muebles viejos de los hogares

Página 17 Diseño Editorial: A. CarrolaSábado 20 de Enero del 2024

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Ante algunas llamadas recibidas en
la dirección de Servicios Públicos por
parte de ciudadanos que señalan que
los camiones recolectores de basura no
se llevan ramas y escombros de sus
casas, el Ayuntamiento de Gómez
Palacio aclara, que el servicio que
prestan a los usuarios, es solo para
recoger basura del hogar y no otro tipo
de desechos.

Fernando Díaz Femath, director de
Servicios Públicos Municipales, pidió a
los gomezpalatinos, su comprensión
ante tal situación, aclarando que los
camiones recolectores no se pueden
llevar ramas, escombros, llantas y
muebles viejos, ya que las unidades
compactadoras funcionan por medio
de gatos hidráulicos y ese tipo de

basura daña el mecanismo de las
unidades.

Manifestó que para la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, una de sus
prioridades es tener una ciudad limpia
y libre de basura, es por ello que
dispuso de todo su apoyo para la
creación de los centros de
transferencia, lugares donde los
ciudadanos pueden acudir a tirar este
tipo de desechos que los camiones del
municipio no pueden llevarse.

Los dos centros de acopio o de
transferencia se encuentra ubicados,
uno a un costado de City Club,
entrando por Canal de Sacramento, a
la altura de la compuerta, con horario
libre, mientras que el otro se
encuentra al interior de la Expo Feria,
frente a la puerta del Panteón
Municipal, el cual funciona en un

horario de recepción de 8:00 a 16:00
horas.

Por lo anterior, exhorta a la población
que no tiene un vehículo para
trasladar sus desechos a los centros de
transferencia, a que soliciten los
servicios de alguno de los
carromateros empadronados, que
están debidamente acreditados y que
utilizan los centros para depositar
estos residuos. 

La Dirección de Ecología y Medo
Ambiente cuenta con el padrón de
carromateros y los ciudadanos pueden
solicitarlo al teléfono 8717141144, una
vez con el padrón en mano, podrán
encontrar a quien trabaje cerca de sus
domicilios y contratar sus servicios,
ellos podrán retirar esos residuos que
los camiones de la basura no están
autorizados a llevarse.



Diversas personalidades se dieron
cita en la inauguración de este lugar,
dedicado a uno de los mejores
compositores de México y que ofrecerá

comida mexicana, música en vivo y
tienda con artículos de la marca José
Alfredo Jiménez, convirtiéndose en
una opción más en Durango con

gastronomía, gracias a la visión de los
empresarios Lupita Magaña y José
Quiroz, dueños de este lugar.

Fotos Geraldo Rosales 

La Casa del Rey de 
José Alfredo Jiménez
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VVaann  ppoorr  llaa  UUAA ZZ

MMuueevveenn  llaass  ppiieezzaass



Por Angel Castillo
DURANGO, DGO.
La emoción y la rivalidad deportiva

están por alcanzar su punto álgido
este sábado, cuando la escuadra de
Alacranes de Durango se enfrente a los
Tuzos de la Universidad Autónoma de
Zacatecas (UAZ) en un emocionante
duelo correspondiente a la jornada 19
de la Liga Premier. El escenario de este
enfrentamiento será el estadio Carlos
Vega Villalba, donde la pelota rodará a
las 17:00 horas en un choque que
promete emociones intensas.

La semana previa al encuentro fue
intensa para los Alacranes, quienes
bajo la dirección estratégica de Ricardo
Rayas, dedicaron tiempo al
perfeccionamiento de aspectos clave
evidenciados en su último partido
contra Los Cabos United durante el
"Lunes Premier". A pesar de ser una
semana corta, el equipo trabajó
arduamente en busca de corregir y
fortalecer su desempeño en el campo.

Conscientes de la importancia de
sumar puntos como visitantes, la
plantilla de Alacranes se desplazó al
vecino estado de Zacatecas con la
determinación de regresar al nido con
un resultado positivo. El objetivo es
mantenerse en la parte alta de la tabla

y, al mismo tiempo, acortar la distancia
con los dos primeros lugares del grupo.
En este enfrentamiento, se espera la
reaparición del defensa Luis Ocón,
quien cumplió con su partido de
suspensión. Sin embargo, el equipo
sufrirá la ausencia del mediocampista
Pablo Padilla, quien se recupera de una
lesión sufrida durante la
pretemporada.

Alacranes llega a este crucial
compromiso con un total de 34
unidades, manteniéndose firmes en la
tercera posición del grupo uno. Su
último enfrentamiento resultó en un
empate sin goles, pero ahora buscarán
capitalizar cada oportunidad para

sumar de a tres. Por otro lado, los
Tuzos de la UAZ afrontan este duelo
tras una derrota por 0-3 ante Gavilanes
de Matamoros, ubicándose en el
octavo lugar con 28 unidades.

La jornada 20 presenta otro desafío
para Alacranes, ya que repetirán como
visitantes enfrentándose a la escuadra
de Cimarrones de Sonora el próximo
viernes 26 de enero en el estadio Héroe
de Nacozari, a las 18:00 horas (horario
local). Con la mirada puesta en el
presente y el futuro, Alacranes de
Durango se prepara para mantener su
posición y alcanzar nuevos logros en
la emocionante temporada de la Liga
Premier.

FUTBOL

22 SÁBADO 20 DE ENERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

DEPORTES

AAllaaccrraanneess  ddee  DDuurraannggoo,,   lliissttooss
ppaarraa  eennffrreennttaarr  aa  TTuuzzooss  ddee  llaa  UUAA ZZ



Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La categoría Premier de la Liga de

Baloncesto Dominical está viviendo
momentos emocionantes y
competitivos, con los equipos
luchando por el liderato en la tabla de
posiciones. En la cima se encuentra
MISC. SUSY, acumulando 22 puntos y
demostrando un rendimiento
destacado en la cancha. Sin embargo,
la competencia es feroz, con
SERIMASTER CARNICERIA ZAVALA y
HERSAN pisándole los talones, ambos
con 21 puntos, generando una intensa
rivalidad por la supremacía.

LE SIGUEN
PRINT ROOM TORPEDOS, REYES y

LOBOS UAD ocupan posiciones sólidas
en la clasificación, con 20 y 19 puntos
respectivamente, manteniendo viva la
esperanza de alcanzar el liderato. La
tabla de posiciones refleja la paridad
en la competición, con varios equipos
como LAGARTIJOS, POTROS, y
CUERVOS compartiendo el mismo
número de puntos, generando una
lucha cerrada por avanzar en la
clasificación.

LA MEDIA 
En la parte media de la tabla,

FORÁNEOS, GRUPO AVILLANTAS y
LEONES se esfuerzan por mejorar su
posición, mientras que LUNA EVENTS
se encuentra en una situación más
desafiante. A medida que avanza la
temporada, cada partido se convierte

en una oportunidad crucial para los
equipos de la categoría Premier, ya que
buscan no solo sumar puntos sino

también consolidarse como
contendientes serios en esta
competición dominical.
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Rumbo a los Juegos
Nacionales Conade 2023

Por Angel Castillo
DURANGO, DGO.
Con un ambiente cargado de

estrategia y competencia intelectual,
la etapa municipal de ajedrez dio inicio
en Durango, marcando el camino hacia
los esperados Juegos Nacionales
CONADE 2023. El Salón de los Cristales
en el Colegio de Ciencias y
Humanidades se convirtió en el
epicentro donde los talentosos
ajedrecistas locales se enfrentaron en
busca de la gloria.

El arranque de esta emocionante
etapa atrajo a un destacado número de
participantes, quienes demostraron su
destreza y agudeza mental en cada
movimiento sobre el tablero. La

importancia de este torneo municipal
radica en que los ganadores tendrán el
honor de representar a Durango
capital en la próxima fase: la etapa
estatal.

Durante el fin de semana, el Salón de
los Cristales fue testigo de jugadas
magistrales, tácticas astutas y
momentos de concentración extrema.
Cada ajedrecista desplegó su mejor
juego con la esperanza de asegurar un
lugar en la competición estatal y, en
última instancia, acercarse al sueño de
participar en los Juegos Nacionales
Conade 2023.

El torneo no solo es una oportunidad
para destacar en el ámbito local, sino
también para fomentar el desarrollo
del ajedrez en la comunidad. La mente
estratégica, la paciencia y la habilidad
para anticipar movimientos son

características esenciales que los
participantes despliegan en cada
partida, convirtiendo este evento en
una plataforma para el crecimiento y
la promoción del ajedrez en Durango.

Con la promesa de enfrentamientos
emocionantes y la determinación
palpable en cada participante, la etapa
municipal de ajedrez se prolongará a
lo largo del fin de semana. La
comunidad ajedrecística y los
entusiastas de este juego milenario
esperan con interés conocer a los
vencedores que llevarán consigo el
estandarte de Durango capital hacia la
etapa estatal y, quién sabe,
posiblemente a los Juegos Nacionales
Conade 2023. La competencia está en
pleno apogeo, y cada movimiento
cuenta en este fascinante juego de
estrategia.
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Mexicanos, listos para
campamento en Corea del
Sur

CONADE
Con miras puestas en los Juegos

Olímpicos de París 2024, los
destacados taekwondoínes mexicanos
Leslie Soltero García y Brandon Plaza
Hernández emprenden un viaje hacia
Seúl, Corea del Sur. Respaldados por la
Comisión Nacional de Cultura Física y
Deporte (CONADE), estos atletas se
sumergirán en un campamento de 16
días antes de dirigirse al Abierto de
Canadá en Vancouver, programado
para el 7 de febrero.

El objetivo principal de Soltero y Plaza
es prepararse de manera óptima para el
Torneo de Clasificación Olímpica
continental, programado para los días 9
y 10 de abril de 2024 en Santo Domingo,
República Dominicana. En este evento
crucial, buscarán asegurar su boleto
para representar a México en la
categoría de -67 kilos y hacer historia en
la justa olímpica.

La concentración y determinación de
estos taekwondoínes se reflejan en su
dedicación, como lo destacó Leslie
Soltero: "Hemos estado trabajando,
entrenando muy duro, concentrados
para el objetivo que se viene". El
campamento en Corea del Sur les
brindará la oportunidad de
perfeccionar sus habilidades y
estrategias antes de enfrentarse a la
competencia internacional.

El Abierto de Canadá servirá como
una primera prueba oficial del año,
donde Soltero y Plaza medirán su
rendimiento y aplicarán las tácticas
perfeccionadas durante su
entrenamiento. Ambos atletas
expresaron su entusiasmo por
participar en competiciones que
contribuirán al desarrollo de su
rendimiento y les permitirán reflejar
su trabajo en el escenario competitivo.

México ya cuenta con dos boletos

olímpicos en taekwondo, obtenidos
por Carlos Sansores Acevedo y Daniela
Souza Naranjo. Ahora, Leslie Soltero y
Brandon Plaza buscan unirse a este
selecto grupo y representar con
orgullo a su país en la disciplina. La
atleta de 22 años, actualmente en el
octavo lugar del ranking olímpico de
su categoría, expresó su emoción y
compromiso con el proceso
clasificatorio.

Brandon Plaza, campeón
panamericano en Santiago 2023, inició
el 2024 con una actitud positiva y
motivada. Resaltó la importancia del
campamento en Corea del Sur para

fortalecer su juego y adquirir
experiencia valiosa en
enfrentamientos con rivales de alto
nivel mundial.

El programa de preparación de
ambos atletas incluye paradas en
Canadá, Inglaterra, Alemania, y
culminará con el tan esperado
Clasificatorio Olímpico en Santo
Domingo. Con expectativas altas y un
enfoque claro, Soltero y Plaza
agradecieron el apoyo de la CONADE y
la Federación Mexicana de Taekwondo,
reconociendo la importancia de contar
con respaldo para alcanzar sus metas
olímpicas.
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AMLO propondrá desaparecer 
solo 10 organismos autónomos

El presidente Andrés Manuel López
Obrador detalló que únicamente
contempla la desaparición de unos 10
organismos autónomos en sus
paquetes de iniciativas que presentará
el próximo 5 de febrero.

En la mañanera de este viernes,
López Obrador aclaró sobre dicha
desaparición de organismos anunciada
en la previa, de la cual apuntó que solo
desaparecerán los que se crearon “para
legalizar la corrupción”, por lo que
descartó a algunos órganos como la
Comisión Nacional de los Derechos
Humanos (CNDH).

“No, la CNDH no. Estoy hablando de
los organismos que se crearon para
legalizar la corrupción que imperaba.
Son como 10 (organismos)”, expuso.

Uno de los organismos que se
contempla desaparecer es el Instituto
Federal de Telecomunicaciones (IFT),
que pasaría a la Secretaría de
Comunicaciones “como era antes”.

“¿Por qué esa? porque la crearon
para que no hubiese monopolio en la
comunicación y resulta que sigue
habiendo monopolios (…) Para qué
sirve? Pies para proteger a estas
empresas, no tienen un propósito de
beneficio al pueblo”. señaló.

Apuntó que dicho organismo es
autónomo “pero del pueblo, autónomo
del gobierno, no autónomo de las
empresas particulares”.

Otro de los organismos que se
desaparecerían sería el Instituto
Nacional de Transparencia y Acceso a
la Información (Inai).

“(Su función) lo puede hacer la
Secretaría de la Función Pública (SFP),
en el Poder legislativo, la Auditoria
Superior de la Federación, lo puede
hacer la Fiscalía General de la
República. Es presentar una solicitud:
‘requiero que me informen’, además ya
hay la obligación de transparentar
todos los asuntos públicos. En la
iniciativa vamos a proponer dónde y
cómo. Que haya transparencia de
verdad, no de mentiritas”.

El tabasqueño indicó que no se
despedirá a los trabajadores de base de
los órganos autónomos.

“Lo que vamos a buscar es, sin
afectar a los trabajadores de base,
porque ya parece que estoy
escuchando la opinión de los expertos,
que obviamente están en contra de
esto: van a dejar sin trabajo. No, no, no,
no vamos a despedir a nadie”,
manifestó.

“Va a pasar el organismo, los
trabajadores, a la SCT, como era antes
y la SCT se va a hacer cargo de la
administración de lo relacionado con
la vigilancia, la regularización, evitar
que haya monopolios, el Poder
Ejecutivo que tiene un presidente
electo por el pueblo, no un órgano
autónomo que no lo eligió el pueblo y
tiene el mismo o más poder, en este
caso en particular, que el presidente”,
resaltó.

El mandatario mexicano señaló el
jueves que en el paquete de reformas
que presentará el próximo 5 de febrero
estaría la propuesta de eliminación de
“todos” los organismos autónomos
que existen en el país.

“Nosotros también estamos
revisando con lupa lo que hacen estos
organismos, al grado que voy a
proponer en el paquete de iniciativas
de reforma, que desaparezcan todos
estos organismos que crearon para
proteger a particulares”, subrayó.

Entre los organismos que ha
criticado están el IFT, el INAI, la
Comisión Federal de Competencia
Económica (Cofece) y la Comisión
Reguladora de Energía (CRE).

Con información de Índice Político 
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Francia prohíbe pesca en el Atlántico
para proteger a los delfines

El gobierno de Francia prohibirá
temporalmente casi toda la pesca
comercial en el Golfo de Vizcaya para
proteger a los delfines, para
consternación de la industria.

La prohibición de un mes de
duración frente a la costa occidental
del país, la primera desde el final de la
Segunda Guerra Mundial, comenzará
el lunes y se aplica tanto a los
pescadores franceses como a los
extranjeros. Esto sigue a los llamados
de activistas ambientales para
proteger a los mamíferos marinos, lo
que apunta a un aumento en las
muertes de delfines en la costa
atlántica.

Desde Finisterre, en el extremo
occidental de Bretaña, hasta la frontera
española, la pesca cesará casi por
completo hasta el 20 de febrero.

El gobierno francés amplió el jueves
la prohibición a todos los barcos,
independientemente de su origen, al
tiempo que prometió apoyar a los
pescadores y pescaderos. La
prohibición fue ordenada
originalmente por el máximo tribunal
administrativo del país, el Consejo de
Estado.

El CIEM, un organismo científico que

rastrea los ecosistemas del Atlántico
Norte, ha instado durante años a una
pausa invernal para algunas técnicas
de pesca indiscriminadas, encontrando
una feroz resistencia de los pescadores
industriales.

La organización estima que
alrededor de nueve mil delfines
mueren cada año frente a la costa
atlántica francesa como consecuencia
de capturas accidentales.

La prohibición afecta a los barcos de
más de ocho metros de eslora y
afectará a unos 450 buques franceses.

Los pescadores y grupos industriales
condenaron la medida temporal.

“Es absurdo detener este tipo de
actividades durante un mes”, dijo a la
AFP Raymond Millet, un pescador de
La Rochelle, ciudad de la costa oeste de
Francia.

Millet, pescador desde hace cuarenta
años, afirmó que los barcos de entre
nueve y 11 metros de eslora “no son el
tipo de barcos que pescan delfines”.

Franck Lalande, propietario de dos
barcos en la ciudad de Arcachon, en el
suroeste del país, teme que la
prohibición cause “problemas
sociales”.

Dijo que los pagos de compensación

prometidos por las autoridades eran
insuficientes.

El Comité Nacional de Pesca francés
(CNPMEM) denunció a las “ONG
extremistas” afirmando que los
mamíferos marinos “no están en
peligro”.

Las empresas procesadoras de
pescado estiman que podrían perder
más de 60 millones de euros (65
millones de dólares) debido a la
prohibición.

El jueves, el Gobierno prometió
apoyar a la industria y activar
“medidas parciales de desempleo y
ayudas específicas, si fuera necesario”.

Algunos pescadores insinuaron que
podrían hacerse a la mar a pesar de la
amenaza de procesamiento, pero las
autoridades locales prometieron
intensificar las patrullas.

Philippe García, presidente de una
asociación llamada Protección de los
Medios Acuáticos (DMA), afirmó que a
los pescadores les interesa respetar la
prohibición.

“Si los pescadores no siguen el juego,
será contraproducente para ellos”,
afirmó, ya que la muerte de delfines
reforzaría el argumento de los
ecologistas.
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